
北の大地の街づくり

生澤　義輔（総合病院）　
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　済生会では年に３回全国病院長会議が開か
れます。国内には83ほど病院がありますが
持ち回りで当番幹事となり、本部と全病院長
が勢ぞろいして済生会の理念の確認や経営状
況報告などの会議を行います。この夏は小樽
病院が当番でした。小樽は北海道開発やニ
シン漁で栄えた明治時代の街並みが残り、運
河を中心に観光者でにぎわっておりますが、
市の人口減少は激しく、ピークは昭和39年
の20万人、最近は毎年２千人ずつ減ってお
り令和７年には半分の10万人になる見込み
だそうです。病院のような住民が集まる施設
の役割は極めて重要で、「ウエルネスタウン
構想」と称して街の中心部から離れた地域に

「ウィングベイ小樽」を作っております。小
樽築港駅から続く商業施設にはスーパービバ
ホーム、ニトリ、ナムコなどが入り、グ
ランドパーク小樽と言うホテルをはさんでイ
オンモールがつながっています。その海側に
は小樽港マリーナそして山側には済生会小樽
病院があり、小樽市とがっちり手を結んで街
づくりを行っていました。しかもその商業施
設内には済生会ビレッジというスペースがあ
り、医療・介護相談、また放課後児童のデイ

サービスや障害のある方たちへの就労支援な
どを行っており、買い物のついでに住人たち
が気軽に健康相談が出来るようにしておりま
した。
　さて、小樽へは茨城空港から新千歳に飛び
ましたが、ＪＲ千歳線沿線にはファイターズ
の本拠地となったエスコンフィールドがあり
ます。そのサイズで物議をかもしましたが、
パフォーマーたるビッグボスの球場ですから
やはり見ておくべきと判断し、ホークスとの
試合を帰りがけに覗いてまいりました。小さ
な子どもたちも遊べるようリポビタンキッズ
playlot があり、家族総出で楽しめる素晴ら
しいボールパークとなっております。当日は
夏休み最後の土曜日で、ファン感謝デーとし
て何と、試合終了後には隣接した北広島高校
から6000超発もの花火が打ち上げられまし
た。しかもスタジアム内では86ｍ×16ｍも
の大型 LED ビジョンにて花火に合わせて音
楽、映像も流されたため、６対１の勝利も合
わせて大変な盛り上がりとなりました。ただ
し最後まで鑑賞してしまうととんでもない混
雑に巻き込まれますので、中座してのお帰り
をお勧めします。



【卓　話】　スカウトの世界（その２） ボーイスカウト水戸第４団
　団委員長　吉川　　勲 氏

10 月第３例会 司会　大貫委員例 会 報 告

　３年目のスカウト卓話で

す。スカウト運動には他の

様々な運動と同様に、半ば神

話化した先人たちのエピソー

ドが多くあります。現在でも

指導者研修において、黎明期

の活動について熱く語られています。

　スカウト運動の創始者であるベーデン＝パウ

エル卿はもとより、『ジャングル・ブック』の

作家ラドヤード・キプリング、ボーイズブリ

ゲート会長のウィリアム・スミスやアメリカ人

でウッドクラフト・インディアン運動を提唱し

たアーネスト・シートンなど枚挙に暇がありま

せん。

　日本にあっては、『スカウティング・フォア・

ボーイズ』が出版された1908年にはすでにベ

ルギー公使であった秋月佐都夫が本国に報告を

入れると、文部省では研究に取り掛かり、ちょ

うどロンドンでの「万国道徳教育会議」に出席

する広島高等師範学校長の北条時敬（ときゆき）

が調査を開始しています。「スカウト運動には

日本の武士道が取り入れられている」との秋月

の報告が影響しています。調査を尽くした北条

でしたが、時の内閣が入れ替わり、スカウト運

動を国として取り上げることはありませんでし

た。しかし北条校長は広島高師附属中学校で班

制教育による生徒たちの自治活動を奨励し、の

ちには初代東北大学総長に転任してからは仙台

で講演会を開催し、学習院院長に就任後もスカ

ウト運動を語っています。

　一方で、1911年（明治44年）に乃木希典伯

爵は、ボーイスカウト運動に関心を抱きイギリ

ス国王の戴冠式に随行して渡英し、キッチナー

元帥に会いました。その席でボーイスカウト運

動について質問すると、ベーデン＝パウエル中

将を紹介されたのです。乃木伯爵は帰国後、院

長をしていた学習院の夏期遊泳の際に３週間の

天幕生活をさせたそうです。この学習院から、

乃木の薫陶を受けた二荒芳徳（伯爵、日本連盟

初代理事長）、三島通陽（子爵、第４代総長）、

松方三郎（第６代総長）などが出ています。

　ボーイスカウト日本連盟は1922年（大正11

年）に、「少年団日本連盟」として発足しまし

た。新たな組織を取りまとめることは難しいこ

とです。実は国際組織への登録は前年（1921

年）にロンドンで開催された第１回国際ジャン

ボリーに参加して帰国した北海道の下田豊松が

「日本健児団」として登録していましたが、関

係者の間で名称の決定がもつれて、翌1922年

に東京市長だった後藤新平子爵を総裁に、二荒

芳徳伯爵を理事長に、三島通陽子爵らを副理事

長として、正式に発足しました。後藤はスカウ

ト運動に深く共鳴し、運動の普及のために大金

を寄付し、スカウト制服を着用し、後進にも影

響を与えました。自治の三訣（人の世話になら

ぬよう、人のお世話をするよう、そして報いを

求めぬよう）や三島に人の上中下（金を残して

死ぬ者は下だ、仕事を残して死ぬものは中だ、

人を残して死ぬ者は上だ）を説いた話など、今

に伝わる名言を残し、生前はスカウトに慕われ

て嬉しそうにしていたそうです。

　三島通陽は茨城県のスカウト運動にも大きな

影響を残したかたです。機会がありましたら、

紹介させていただきます。

◇ ゲスト紹介

日本ボーイスカウト　水戸第４団

　　　　　団委員長　吉川　　勲 氏

　　　　　副団長　　宮部　光一 氏

　　　　　会　計　　広木　　静 氏

◇ 地区大会委嘱状伝達

　櫻場会長より、大久保博之会員には選挙管理

委員長、髙原　裕会員には資格審査委員の地区

大会委嘱状が手渡されました。安　圭一会員に

は登録委員の委嘱状が後日手渡されます。



◇ 会長の時間

櫻場会長

　最近は気になることが多くありました。世の

中では衆議院選挙が公示になり、TVで石破さん

と野田さんの党首討論番組を見ましたが、お二

人ともなかなかの論客で、非常に面白く拝見さ

せていただきました。

　また、茨城県魅力度ランキングが45位に

なったという事で、最下位を脱出し喜んで良い

のか、最下位の方が目立って良いのではないか

とか、皆様それぞれの感想があると思いますの

で、水戸市内６ＲＣ合同例会もありますので県

としてはどう思っているか機会があれば知事に

聞いてみたいと思います。

　私が一番気になっているのは、アトラス彗星

が今週は肉眼でも見えるのではないかと言う事

で次回は８万年後なので是非見てみようと思っ

ております。最後になりますが大関会員が大洗

で新しくオープンしたお店に行ってきました。

大変美味しくて感激しましたので、皆さんも足

を伸ばして行っていただければと思います。

◇ 出席報告

海野会場委員長

会 員 数 出 席 数 欠席数 本日の出席率

126名 72名 54名 60.00%

前週訂正出席率　72.13％

◇ 会員メークアップ

10/3　  水戸東ＲＣ　

　　　　  髙原　　裕、関根　貴雄、田所　久嗣

10/5　  水戸ＲＡＣ　

　　　　  山口　晃平、安　　圭一、石川　真二、

　　　　  林　正太郎、大月　章子、齊藤　佳昭、

　　　　  篠田　吉孝、髙原　　裕

10/6　  地区親善野球大会

　　　　  荒川　繁美、白田　礼治、川名　信博、

　　　　  香嶋　　貴、中庭　　彰、根本洋一朗、

　　　　  荻原　　武、額賀　正博、関　　康彦、

　　　　  柴尾　哲哉、田所　久嗣、土子　仁志、

　　　　  横須賀　靖

10/8　  北海道2500ＲＥＣ　後藤　直樹

10/9　  水戸西ＲＣ　秋山　現信、沼田　元良

10/11　水戸南ＲＣ　横須賀満夫

◇ にこにこＢＯＸ

 山西委員長

佐藤会員……今日は秋晴れです。

木村会員……昨年実績で社内の年間優等賞をい

　ただきました。ありがとうございます。

渡邉（幹）会員……バースデープレゼントありが

　とうございます。

秋山会員……誕生日プレゼントありがとうござ

　います。

大貫会員……本日初司会宜しくお願いします。

本日の合計 ５件 30,000円

◇ 財団ＢＯＸ

（10/８扱）

髙原　　裕会員……財団の友献金（ポリオプラス）

（第７回）＄100　14,200円（累計　＄6,700）

砂押　憲正会員……財団の友献金（ポリオプラス）

（第８回）＄100　14,200円（累計　＄5,800）

衣笠　　勤会員……財団の友献金

（第７回）＄100　14,200円（累計　＄2,700）

川﨑　隆一会員……財団の友献金

（第７回）＄100　14,200円（累計　＄1,700）

山西　　裕会員……財団の友献金

（第１回）＄100　14,200円（累計　＄1,100）

畠山　佳樹会員……財団の友献金（ポリオプラス）

（第10回）＄100　14,200円（累計　＄1,000）

海野　勝人会員……財団の友献金

（第９回）＄100　14,200円（累計　＄  900）

秋葉　良孝会員……財団の友献金

（第８回）＄100　14,200円（累計　＄  800）

小野瀬貴久会員……財団の友献金

（第８回）＄100　14,200円（累計　＄  800）

安　　隆之会員……財団の友献金

（第７回）＄100　14,200円（累計　＄  700）

中庭　　忠会員……財団の友献金

（第６回）＄100　14,200円（累計　＄  600）

細井　伸二会員……財団の友献金

（第５回）＄100　14,200円（累計　＄  500）

この計 12件 170,400円

（10/15扱）

大久保博之会員……財団の友献金

（第８～10・１～７回）＄1,000　142,000円

　　　　　　　　　　　　 （累計　＄10,700）



週報担当　荒川　繁美 委員長

荻原　　武会員……財団の友献金（ポリオプラス）

（第５回）＄100　14,200円（累計　＄4,500）

齊藤　佳昭会員……財団の友献金

（第１回）＄100　14,200円（累計　＄2,100）

荒川　繁美会員……財団の友献金

（第10回）＄100　14,200円（累計　＄1,000）

小川　洋平会員……財団の友献金

（第７回）＄100　14,200円（累計　＄  700）

関　　康彦会員……財団の友献金

（第７回）＄100　14,200円（累計　＄  700）

木村　　崇会員……財団の友献金（ポリオプラス）

（第６回）＄100　14,200円（累計　＄  600）

阿部　英二会員……財団の友献金

（第４回）＄100　14,200円（累計　＄  400）

江沼　　豊会員……財団の友献金

（第１回）＄100　14,200円（累計　＄  100）

この計 ９件 255,600円

◇ 米山ＢＯＸ

秋山　現信会員……米山功労者献金

（第６回）　　　10,000円（累計　360,000円）

海野　勝人会員……米山功労者献金

（第２回）　　　10,000円（累計　120,000円）

荒川　繁美会員……準米山功労者献金

（第10回）　　　10,000円（累計　100,000円）

秋葉　良孝会員……準米山功労者献金

（第９回）　　　10,000円（累計　  90,000円）

小野瀬貴久会員……準米山功労者献金

（第８回）　　　10,000円（累計　  80,000円）

木村　　崇会員……準米山功労者献金

（第４回）　　　10,000円（累計　  40,000円）

江沼　　豊会員……準米山功労者献金

（第３回）　　　10,000円（累計  　30,000円）

大貫　裕治会員……準米山功労者献金

（第１回）　　　10,000円（累計  　10,000円）

この計 ８件 80,000円

◇ 幹事報告

佐藤幹事

１．第2820地区地区大会が開催されます。

　・第１日目　11月９日㈯　　

　　　　　於　ホテルテラス ザ スクエア日立

　　登　録　13：00　会長・幹事会　14：00

　　ＲＩ会長代理ご夫妻歓迎晩餐会　 18：30

　・第２日目　11月10日㈰　　

　　　　　於　日立市　池の川さくらアリーナ

　　登　録　８：00

　　本会議　９：00　

　　　　　　参加クラブ紹介・ＲＩ会長メッ

　　　　　　セージ・各種表彰・外

　　記念講演　12：00　

　　　　　　「サラリーマンの大逆転

　　　　　　～箱根駅伝優勝までの道のり～」

　　　　　　青山学院大学駅伝部監督　原　晋 氏

　　大懇親会　開宴　13：20　閉宴　15：00

　　　　

２．社会奉仕委員会家庭集会が開催されます。

　出欠の有無を関社会奉仕副委員長までお願い

　いたします。

　　と　き　10月28日㈪　18：30

　　ところ　レストラン　マロン　

　　　　　　水戸市五軒町３－１－18

　　　　　　TEL　231－1690

　　議　題　１）水戸独自のコンテンツについて

　　　　　　２）水戸で学ぶツアーの検討について

　　　　　　３）水戸市の無料学習塾「すてっ

　　　　　　　　ぷ」について

　　　　　　４）千波湖水質浄化推進協会について

　　会　費　7,000円

例　会　予　告

１１月　５日（火）
― 定款第７条第１節により休会 ―

１１月１２日（火）
卓話「ロータリー財団月間に因んで」
グローバル補助金奨学金・学友担当委員

田上　悟史 氏（水戸西ＲＣ）

１１月１９日（火）
― イニシエーションスピーチ ―
卓話「キャッチャーとして悔やまれる一球」

柴尾　哲哉 会員
　　「銀行員になって」

横山　　歩 会員


